

Una columna que opera al sur de Avila, ha ocupado el pueblo de Peguerinos, situado en la parte más próxima a Madrid

La aviación del Ejército bombardeó unos depósitos de gasolina y municiones cerca de Navalperal

El aviador Pombo ha llegado de Méjico con objeto de ponerse a disposición de la Junta de Defensa Nacional

DESDE LA LÍNEA DE FUEGO

Una nueva España.—El derecho a la vida.—La bandera española en el Alto del León.—En el frente de Tablada.—Gente conocida.—En la Fuente de la Cruz.—Un oficial valiente.—Los forjadores de la Patria nueva.—Las mujeres en el frente rojo. Deslinde de campos

no es un pronunciamiento de revolución; es mucho más que eso. Estamos asistiendo al doblar una nueva España. Frente a la España antigua, que hablaba de no hacer nada, estos jóvenes y estos soldados voluntarios y estos voluntarios juveniles, divino tesoro, representan una España nueva y no dice. La sobriedad de las partes oficiales del Ejército nacional contrasta con el lenguaje de retórica que produce el Unión Radio en el extracto que el diario de la Prensa de Madrid con ello no podemos llamarnos a engaño y sabemos a la vez que la libertad en España si se establece en ella la dura rola.

Los que vienen del frente y ocupan puestos de peligro en la avanzada de la Fuente de la Teja se hacen lenguas de la bravura de un teniente de Asalto cuyo nombre siento ignorar, que no consiente ser relevado en el mando de los soldados que ocupan la casilla del peón caminero, a doscientos metros frente al enemigo. Seguramente el mando caerá mejor que yo las circunstancias que arrojan a este valiente y ejemplar oficial. ¡Cuánto heroísmo, cuánta abnegación se está demostrando en esta campaña! ¡Dijérase que estos jóvenes que eran unos niños cuando la Guerra Europea no quiere como a los niños los hombres de la generación de aquella libertad que hizo a tantos españoles morir en las trincheras y en los campos de batalla. Esos jóvenes que hacen una España nueva a costa de su sangre y que por eso tendrán derecho a llamarse así.

Uno de ellos me contaba con emoción la impresión que le produjo el cadáver de una mujer del Ejército Rojo y que en sus vestiduras llevaba una fotografía en la que ella misma formaba grupo con otra muchacha y con un miliciano. Dos mujeres jóvenes y bellas de dieciocho a veinte años, que habían encontrado la muerte después de tratarse con el pánico en el alto. No defenderían, pues, la República del 14 de abril ni la de 9 de Diciembre (fecha de la Constitución), sino la de 6 de octubre y la de las elecciones de febrero. Ha pasado, pues, la época de las intelectuales, de los Parlamentos y de los retóricos ampulosos e insinceros. El porvenir de España se está decidiendo en los campos de batalla. Hay que elegir entre los que cierran el puño o los que extienden la mano a la romana. Los que quieren escurrir el bulto no creo que tengan el derecho a la vida. Pero a lo que no tendrán derecho es a gobernar una España para cuya salvación no se han decidido a correr el menor riesgo personal.

Antonio ROYO VILLANOVA

Por el cuartel general del Norte se ha publicado esta mañana la siguiente noticia oficial: Las columnas que operan en esta región, procedentes de Galicia, han avanzado desde Espina con dirección a Santiago de Compostela. En la zona de Soria y Guadalupe han ocupado la sierra de Navalperal. El general Franco, ampliando sus columnas sobre la actuación de ayer las posiciones de Navalperal y de Navalperal.

Comunicado oficial del Cuartel general del Norte

Por el cuartel general del Norte se ha publicado esta mañana la siguiente noticia oficial: Las columnas que operan en esta región, procedentes de Galicia, han avanzado desde Espina con dirección a Santiago de Compostela. En la zona de Soria y Guadalupe han ocupado la sierra de Navalperal. El general Franco, ampliando sus columnas sobre la actuación de ayer las posiciones de Navalperal y de Navalperal.

Desmintiendo una información

Una nota de la Junta de Defensa Nacional

La Junta de Defensa Nacional de Burgos, desmintiendo de la manera más categórica la información recientemente publicada en algunos periódicos acerca de un plan político a seguir, una vez ocupado Madrid.

Consciente de sus deberes, y penetrada de la suprema conveniencia nacional, a cuyo servicio se halla consagrada, esta Junta encuentra exclusivamente sus deberes en librar a España de las garras del comunismo y en asegurarle una vida civilizada, de justicia y de orden, exaltando los valores nacionales, suprimiendo la división de clases, mejorando la condición de los trabajadores y clases medias, poniendo por encima de todo otro interés el bien supremo de la Patria.

Esta Junta previene a todos contra esas informaciones falsas, de oculto y turbio origen, encaminadas a hacer formar equivocada idea en el Exército del verdadero carácter de este movimiento militar, ajeno a todo partidismo político y en el que coinciden los buenos españoles, que afirman ante el mundo su indestructible unión agrada para librar a España y a la civilización de la tiranía roja de Moscú.

Tiempo habrá e usudía, de ejecutar programas y modos inspirados en los principios indicados, para dar cima a la reconstrucción política, social y económica de España y para definir una política exterior sobre bases de respeto mutuo y de sincera cooperación a la obra de la Paz. Burgos, 27 de agosto de 1936.

En Santiago se ha celebrado el domingo con gran esplendor la procesión del Apóstol

Presidieron el general de la División, el gobernador de la Coruña y el obispo de Lugo

SANTIAGO DE COMPOSTELA. El domingo a las cinco y las cinco de la tarde se celebró la anunciada procesión, en la cual figuró la urna de plata que encierra los restos del Apóstol. De la Coruña y otras poblaciones de Galicia llegaron numerosos viajeros con objeto de asistir a este acto, que revistió esplendor extraordinario. La presidencia del cortejo la ocupaban con otras autoridades el excelentísimo señor general de la División, el gobernador de la Coruña y el obispo de Lugo.

Un artículo de "O Século"

LISBOA. — El diario "O Século" publica en su número de hoy un artículo patriótico refiriéndose a la heroica resistencia del Alcázar de Toledo.

Dice que la lucha entabada en España entre el nacionalismo y el extremismo canibalesco de los agentes de Moscú ha de pasar a la Historia con sus muchos actos de heroísmo pero también con los numerosos actos de barbarie llevados a cabo.

La nación se alzó en armas y en vanguardia se colocaron las juventudes, sobre cuya actuación no hay admiración suficiente para pagarles su heroísmo.

Entre esa juventud gloriosa, un grupo reclama atención especial: los cadetes de la Escuela Militar de Toledo. Tan pronto como el grito de guerra sonó, los cadetes y sus jefes se levantaron en el Alcázar, que rápidamente fué cercado por los marxistas. Hace más de un mes que atrinchados allí con algunos elementos civiles que se les han unido, resisten el asedio de las fuerzas rojas de Azaña.

Ha muerto el jefe territorial de las milicias de Falange Española de Valladolid

VALLADOLID. — En el frente de Guadarrama ha caído por España el jefe territorial de Falange Española de Valladolid, Gonzalo Ortiz.

Con tal motivo, anoche ha dirigido por radio una alocución el secretario general de Falange Española.

El entierro tendrá lugar esta tarde.

La agonía del comunismo

Siguen los disturbios en Ucrania

PARIS. — Se han confirmado de modo indiscutible las noticias referentes a la sublevación de los campesinos en Ucrania. En los encuentros habidos entre el Ejército rojo y los campesinos, resultaron cien muertos y bastantes heridos.

En Portugal se adopta como oficial el saludo a la romana

LISBOA. — Después de la imponente manifestación anticomunista celebrada en esta capital, a propuesta de los elementos nacionales se ha adoptado como oficial el saludo a la romana.

Llegó a Lisboa el aviador Pombo

LISBOA. — Ha llegado a esta capital el aviador español Juan Ignacio Pombo, que regresa de Méjico, con objeto de ponerse a disposición de la Junta de Defensa Nacional.

Mañana emprenderá viaje con dirección a Burgos.

Restablecimiento del Crucifijo

En el día de ayer 31, tuvo lugar el acto del restablecimiento del Crucifijo en las Escuelas Nacionales unitarias de niños y niñas del cercano pueblo de Nadeia, que regentan los ilustrados maestros doña María de los Dolores Taboada y Ferreira y don Manuel Ballón, que resultó una solemnidad inusitada, en relación con lo humilde de la población.

Dió comienzo el acto con una misa cantada que se celebró a las nueve en la iglesia parroquial de San Juan de Pena por el presbítero don Manuel Mosteiro Núñez, con asistencia de los niños y niñas de ambas escuelas, dirigidos por sus respectivos maestros y un lleno de público que era insuficiente la iglesia para contenerlo, dando guardia de honor en el presbiterio la escuadra de Falangistas de este pueblo. En el ofertorio el señor Cura parroco don Manuel Iglesias Mouraza, con su autorización y elocuente palabra, pronunció una vibrante alocución patriótica alusiva al expresado acto, que con tanta atención y respeto fervorosamente fue escuchada por los asistentes, dándose seguidamente a besar a éstos el Crucifijo.

Terminada la misa, se organizó la procesión de los Crucifijos que eran conducidos por dos niños, escoltados por los falangistas y precedidos de la bandera Nacional bicolor, cantándose por el trayecto canciones religiosas alusivas al Corazón de Jesús y a Cristo Rey, cantándose asimismo la Salve a la Virgen; una vez llegado a los locales de las escuelas, fueron colocados por el señor cura párroco después de éste bendecirlos, como asimismo los locales, en sintonía preferente y visible los Crucifijos en las respectivas escuelas, acto que también presenciaron, además de los niños y maestros, una inmensa multitud de gente que con gran alegría y emoción deseaban presenciar este gran acontecimiento quedando por consiguiente solemnemente restablecidos los Crucifijos en las mencionadas escuelas.

Seguidamente se procedió a izar por primera vez la bandera nacional bicolor en los edificios de una y otra escuela, en medio de atronadoras salvas de aplausos y vivas a Cristo Rey, a España una, grande y libre, al glorioso Ejército español y Falange Española, cantándose por los niños varios himnos patrióticos alusivos a la bandera, resultando uno y otro verdaderamente emocionantes.

Entre la muchedumbre que asistió a los mencionados actos, recordamos a las familias de los señores Castro-Murias, de Dominguez y de Alfonso, que se hallan veraneando en esta localidad entre nosotros y a los que afectuosamente saludamos.

Nuestra aviación bombardeó unos depósitos de gasolina y de municiones cerca de Navalperal

BURGOS. — Nuestra aviación ha bombardeado hoy las posiciones enemigas de Navalperal, incendiando unos depósitos de gasolina y una fábrica de cartuchos que los rojos tenían dedicada a depósito de municiones. La columna que opera en la Sierra de Gredos, ha ocupado dos pueblos y la altura más elevada de dicha Sierra.

Esta operación estaba combinada con las que realizó la columna de Cáceres que se dirige a Madrid.

BURGOS. — Una columna que opera al sur de Avila, ha ocupado el pueblo de Peguerinos, situado en la parte más próxima a Madrid. El enemigo huyó, abandonando muchos muertos y heridos. Ha sido ocupada también una posición situada en una altura desde la cual se dominan las posiciones enemigas.

Aviones rojos han bombardeado Avila y Burgos

Cobardemente lanzaron su metralla sobre barrios humildes y sobre el hospital provincial de Burgos

BURGOS. — Hoy ha volado sobre la ciudad de Avila un avión rojo que lanzó dos bombas. Una de ellas causó la muerte de una señorita y a dos obreros que iban al trabajo y la otra cayó en un barrio habitado por personas humildes, resultando dos heridos.

Este cobarde ataque provocó una formidable reacción en el pueblo, que por la tarde organizó una manifestación de exaltado españolismo, pidiendo a voces el aniquilamiento de los rojos. El entierro de las víctimas consistió en una imponente manifestación de duelo.

Otro avión rojo voló también sobre Burgos, a gran altura, lanzando otras dos bombas, que cayeron sobre el Hospital Provincial y sobre el Dispensario de la Gota de Leche. E nel hospital resultaron cuatro muertos, un herido gravísimo y quince heridos leves. La indignación del pueblo ha sido enorme, ya que el hospital presenta exteriormente todas las características de estos edificios para que se pudiera conocer perfectamente. En vista de ello se ha elevado ya una protesta enérgica a la Cruz Roja Internacional de Ginebra.

Los periodistas extranjeros que se encuentran en Burgos, singularmente los representantes de la Agencia Havas y de la United Press, visitaron el hospital para apreciar los daños ocasionados, y han telegrafado a sus agencias noticias detalladas con su protesta indignada.

El avión rojo huyó tan pronto como sonaron las baterías antiaéreas y se remontaron nuestros aparatos de caza. En fin, ha sido este un ligero episodio de la guerra, del que tendrán que acordarse los rojos, pues estas cosas no se pueden hacer impunemente.

Unos extranjeros que han logrado salir del infierno de Barcelona facilitan a los periodistas detalles de la caótica situación porque atraviesa la capital de Cataluña

LA CORUNA. — El trasatlántico "Reina del Pacífico" que ha llegado al puerto de Coruña conduciendo a bordo numerosos extranjeros que han logrado salir del infierno de Barcelona, han facilitado a los periodistas curiosos detalles sobre la anárquica situación porque atraviesa la capital de Cataluña.

Barcelona dicen — está en manos de la F. A. I. y de la Confederación Nacional del Trabajo; pues la U. G. T. nada significa allí.

La Guardia civil y los guardias de Asalto no ofrecen confianza a los rojos, y por eso al salir en las columnas van controlados cada uno por dos milicianos marxistas, y solamente se les autoriza para llevar en su poder 30 cartuchos.

Los extranjeros encuentran serias dificultades para salir de Cataluña, pues si bien es cierto que en la Consejería de Gobernación se visan sin inconveniente los pasaportes, los incautos que creen en la eficacia de este requisito se encuentran al llegar a la frontera con que los milicianos les obligan a retornar a Barcelona, en donde los comités de la G. N. T. y de la F. A. I. revisan de nuevo los pasaportes con todo detalle, poniéndoles a los que autorizan un sello que para ellos tienen, y como los dirigentes tienen miedo a comprometerse obligan luego a firmarlos al primer añadido irresponsable que encuentran.

En toda la capital de Cataluña han sido quemadas todas las iglesias, a excepción de la catedral. La barbarie de los rojos ha llegado incluso a la destrucción de la maravilla del templo de la Sagrada Familia. En esta iglesia desenterraron las momias del arquitecto constructor y de la señora que donó los solares en los cuales se elevaba, exponiéndolas bárbaramente a la puerta de la iglesia.

Los casos de barbarie que cuentan son innumerables, manifestando uno de los viajeros que había presenciado como un grupo de malvados asesino a un niño de quince años que no quiso decirles en donde se ocultaban unos sacerdotes.

Añaden que en Barcelona han sido llamados a filas los individuos de las quintas del 34, 35 y 36, pero no se presenta casi ninguno.

Otra prueba de la absurda tiranía roja la da una nota que publica hace días el diario "La Vanguardia", del que se han incautado los comités de la Confederación Nacional del Trabajo y la F. A. I., en el cual advertía a todos los antiguos anunciantes que quedaban en la obligación de seguir anunciándose, bajo la amenaza de ser declarados fascistas y tratados como tales.

elementos de la F. A. I. les reco- gen la mitad. Las columnas marxistas son verdaderos prostíbulos ambulantes. Una columna de mujeres que salió para el frente hubo de ser reintegrada inmediatamente a Barcelona, en donde algunas fueron fusiladas por el delito de haber contagiado ciertas enfermedades a los milicianos rojos.

DE HACIENDA

Habiéndose suscitado algunas dudas respecto a la forma de realizar los descuentos de los haberes del mes de agosto correspondientes a funcionarios del Estado y encaminados a engrosar la Suscripción Patriótica y que deben tener lugar en cumplimiento de lo ordenado por la Junta de Defensa Nacional, la Delegación de Hacienda en esta provincia, hace las siguientes aclaraciones:

Primera. Todos los funcionarios del Estado que perciban sus haberes por esta Dependencia cuya cuantía anual no exceda de 4.000 pesetas, deberán contribuir con un día de haber y con dos días aquellos que disfruten de sueldo superior a dicha cantidad. Segunda. La deducción, que han de realizar los señores habilitados, se referirá al haber líquido que se obtenga una vez descontada únicamente la contribución de utilidades correspondientes al sueldo íntegro, no estando sujeta a este descuento ninguna clase de gratificación. Tercera. El importe de las cantidades descontadas, deberá ser ingresado por los respectivos habilitados en la cuenta corriente abierta en la sucursal del Banco de España en esta plaza, recogiendo en su poder el oportuno justificante.

Cuarta. Los señores habilitados y pagadores unirán a las nóminas respectivas una relación nominal, que contendrá los siguientes detalles: Nombre y apellidos de los funcionarios, sueldo íntegro anual, ídem líquido mensual, haber líquido diario y cantidad descontada, debidamente totalizada esta última columna. Quinta. A continuación se extenderá una certificación, visada por el jefe de la correspondiente oficina, en la que se hará constar la cantidad ingresada en el Banco de España, y fecha y número del resguardo expedido por dicha sucursal, no admitiéndose las nóminas que carezcan de este documento.

Sexta. Las nóminas deberán presentarse en las oficinas de la intervención en el plazo máximo de diez días, bajo apercibimiento de las sanciones a que hubiere lugar.

Se advierte a los señores habilitados y pagadores, que serán responsables de cualquier omisión o defecto que pudiere observarse en la práctica de las operaciones anteriormente reseñadas, reiterando que el descuento de utilidades será el correspondiente a sueldo, sin acumulación de ningún otro emolumento.

LIBRAMIENTOS AL PAGO

Se hallan al pago libramientos a favor de los señores siguientes: Don Manuel Novo Cedrón, don Francisco Ulla Gallego, don Antonio de Ron Pardo, don Alonso Pacios, don Valentín Villares, don Jesús Varela Novo, don Esteban Melchor Rubio, don Patrio Sánchez, don Manuel Sánchez, don Ramón Varela Ferreiro, don Celestino Alonso Hortas, don José Gómez Goy, don Amador F. Carral, don José García Losa,

don Tomás Teijeiro, don José So pena, don Dositeo López Díaz, don Amalia Prieto Cantero, don José Martínez Pessino, don Evaristo Correa Caderón, don Manuel Doel Pallín, don José L. Mar tí, don Alfonso González Candeira, don José Gutiérrez, don Ricardo Miranda, don Luis Roldán Torraljada, don Angel Gómez Puga, don Rafael López Vázquez, don Salvador Fole, don España Reboledo, don Faustino Soñán, don Manuel López Fernández, don Alejandro Osés Armesto, don José López Lemos, don Soledad Nieto Gómez, don Claudio Fernández, don Antonio Díaz García, don Ramón Baamón de Vila, don Ramón Méndez Fernández, don Inocencio Fraga, don Manuel Fernández Reija, don Rufino Dugnal Alvarez y señor depositario pagador.

Servicio especial de propaganda patriótica de Radio-Lugo

Los pueblos de Lugo y el movimiento salvador de España. Nuestra visita a Villaba.

Como ayer anunciamos a nuestros radioyentes en la emisión de la mañana, efectuamos una visita a la hermosa villa de Villaba, de donde habían llegado a nosotros insistentes noticias de que se realizaban actividades para procurarse víveres y toda clase de artículos con destino a los valientes soldados que ofrendan su vida a la patria.

En esta visita nos acompañaron representantes de la Precisa local.

Efectivamente, las noticias que teníamos no eran infundadas. En cuanto llegamos a Villaba, nuestra primera visita fué para el jefe de la localidad, púndonos a disposición don Manuel Peña, de cuya caballería, gentileza y atenciones para con nosotros sólo elogios podemos hacer.

En el Ayuntamiento hemos tenido el honor de conocer y saludar a don Antonio Quintela Miragaya, jefe de las J. O. N. S. en Villaba, que amablemente nos acompañó durante las breves horas que permanecemos en aquella hermosa villa.

Con él visitamos los amplios locales destinados a acomodar a las fuerzas de F. E. y Ejército que allí prestan servicios y en donde se atiende también a los destacamentos en tránsito. Momentos antes de nuestra visita habían comido en estos locales más de cien milicianos.

Los referidos comedores están atendidos por mujeres villabesas, como asimismo las cocinas en donde distinguidas señoras de todas las clases sociales, sin reparar en la humildad de los trabajos desempeñan una labor de abnegación y humanidad. Después visitamos, siempre acompañados por el señor Miragaya, las oficinas de las J. O. N. S. magníficamente instaladas y en las que se dispone de una surtida biblioteca.

Por último nos dirigimos a los cuarteles de milicias, constituidos por amplios salones en donde nos enteramos que el orden, limpieza y aseo que allí se respira está también a cargo de señoritas de la localidad. En relación con la recolección de víveres pudimos averiguar que en Villaba se efectúa una labor intensísima a la que responden con el mayor entusiasmo todos sus habitantes.

Han salido ya de Villaba un convoy compuesto de diez camio-

nes con destino a Villablino, y otro, también de diez camiones, con dirección a Luarca. En la actualidad se está recolectando para formar otro convoy de aprovisionamiento que ha de superar a los anteriores.

Hemos sabido que la recolección por pueblos y aldeas se efectúa en principio por señoritas de la localidad, quienes no regateaban sacrificios que pudieran favorecer a los valientes defensores de la Patria que luchan en el frente; pero fueron obligadas a ser substituidas por afiliados a F. E. quedando su misión reducida a los servicios que hemos reseñado y a recolectas dentro del casco de la población.

La premura de tiempo no nos permitió saber con certeza los nombres de estas heroicas mu-

eres, los cuales prometemos dar a conocer a nuestros radioyentes en otra ocasión.

Cuando sañamos de aquella hospitalaria villa para reintegrarnos a esta capital, las autoridades quedaban muy atareadas organizando dos actos que habían de celebrarse hoy, y que a juzgar por el entusiasmo reinante habían de ser tan grandiosos: El izamiento definitivo de la verdadera bandera nacional y la reposición del Crucifijo en las escuelas.

Don Jesús Enrique Chanst, responsable de Radio-Lugo en Villaba se encargó de enviarnos reseta de dichos actos de la cual daremos cuenta a nuestros radioyentes.

Viva España! Viva el Gobierno! Viva el salvador! ¡Arriba España!

La charla diaria de Queipo de Llano

SEVILLA. — Buenas noches, señores: En distintos lugares me han pedido las chicas que en lugar de hablar a las diez lo haga a la diez y media, con el fin de que puedan disfrutar ellas del paseo. Correspondiendo a esa indicación y en los sucesivos mis charlas comenzarán a las diez y media.

Madrid aparecía ayer muy gañado, hasta la inventiva se les había terminado. Indalecio tampoco hizo uso de ella, no extrínjandome, porque yo que le conozco, se que cuando está de mal humor se ponemos de inteligencia.

La situación en todos los frentes marcha perfectamente. Esta era la noticia de ayer domingo lanzada por las emisoras de Radio del Gobierno de Madrid.

Claro que a continuación añadían: al que se haya llevado el aparato de radio del súbido francés—y daban su nombre—, que la entregue en el Círculo de Bellas Artes. A fulano de tal le robaron una cartera, es necesario que la devuelvan entregándola en cualquier Comisaría.

Hoy han tenido tiempo en pensar y el ministro de la Guerra, incito Sarabia, dice que a pesar de las infancias y amenazas de las radios enemigas, Madrid está tranquilo. En las ciudades donde dominan los revoltosos no se puede vivir, no se trabaja y reina en ellas más completo desorden.

Es difícil que las pobres gentes que vivieron engañadas, vuelvan a creerles. No necesito hacer comentario, porque vosotros que conocéis la realidad de lo que sucede en las poblaciones que dominamos, bien os dais cuenta de la infamia que encierra lo dicho por el ministro de la Guerra.

Los rojos atacaron hoy Llerena, de la provincia de Badajoz, iban mandados por el famoso capitán Sediles. En cuanto apareció nuestra aviación salieron corriendo como lietas, dejando en nuestro poder un tanque del regimiento número 1 de carros de asalto, dos coches, municiones cargadas en agosto de 1936 y gran cantidad de jamones y víveres, sin duda, procedentes de saqueos. También abandonaron 11 kilos de cable que no sé para que podían quererlos. Les recogimos muertos un sargento, un guardia de Asalto y varios soldados.

Nos critican los bombardeos a Madrid y no dicen que solamente lo hemos hecho sobre edificios públicos, arrojando ayer nuestros aviones cuatro bombas sobre el ministerio de la Gobernación; cinco sobre el de la Guerra y tres en la Plaza de la Cibeles y otras que cayeron en la Estación del Norte.

Al decir de Prieto únicamente arrojan latas de conserva llenas de pólvora, fogatas de pólvora. Acérra de esto hizo la siguiente frase: El bombardeo no tuvo efecto, constituyendo un bonito espectáculo que presenciaba la gente recojiéndalo.

Un periódico inglés afirma que las fuerzas nacionalistas, así nos llaman, sin duda porque somos los que amamos a la Nación, tienen una superioridad grande y el éxito será suyo. La Embajada británica ha de-

cidido que el personal y los súbditos que lo deseen—que serán todos—abandonen Madrid.

En Madrid han sido destituidos los médicos de San Carlos, siendo éstos la flor y nata de los profesionales, que atendían únicamente al cumplimiento de su deber y los han estimado desafectos al régimen.

Los obreros de una fábrica de alifio de aceitunas de Utrera me han entregado un donativo en metálico y además han ofrecido trabajar una hora más y dosificar su producto a la suscripción. Muchas gracias, honrados obreros, este acto demuestra que el sentimiento de patriotismo no había desaparecido de su corazón.

En mi visita a Huelva tuve el dolor de ver cómo ha quedado destruido por la canalla marxista el monumento de la Rabida, símbolo de la grandeza espiritual de España. Hasta un cuadro que había de Colón que quería sin destruir le dieron una sputañada.

Como este Monasterio era una reliquia que debe unir a españoles y americanos, yo me permito lanzar la idea de que en América se inicie una suscripción para reconstruir el citado monumento.

Ahora una noticia cómica. La Prensa de Madrid publica la resolución de una competencia suscitada entre el gobernador de Cádiz y la Audiencia de Sevilla. Como si ellos tuvieran algún poder en estas poblaciones! Ni lo tienen, ni lo tendrán.

Y por hoy nada más.

P. DE DIEGO Especialista en enfermedades de los niños Ex-ayudante del Prof. Arce, del Jardín de la infancia y de la Casa de Salud Valdecilla de Santander Consulta de 10 a 1 1/2 y 4 a 7 Cande de Pallares, 6-1.º Gratis pobres, lunes y jueves de 10 a 11 y media

AVISO El Colegio dirigido por las Madres Josefinas reanudarà sus clases el día tres del próximo septiembre en amplios locales, calle Castelar núm. 5.

Para trabajos tipográficos con prontitud, esmero y economía en EL PROGRESO

Segundo Pardo Gil Enfermedades del pulmón Ex-Médico Residente del Sanatorio Hispano-Americano del Guadarrama. Ex-Médico del Dispensario Antituberculoso del Distrito del Hospital de Madrid RAYOS X Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7 Libertad (antes Reina) 3-1.º Izqda. Teléfono 275 LUGO

Honorato Iglesias MÉDICO-TISIÓLOGO De la Enfermería para tuberculosos de Chamartín de la Rosa (Madrid).—Del Dispensario Antituberculoso de Vigo.—De las Clínicas Saugmann y Piery Diagnóstico precoz específico por reacción tuberculínica y exploración coloido química.—Exploración de pecho por radioscopia y radiografía con aparato Heliodor Ultra (Rayos X) y tratamiento eficaz de la tuberculosis en todas sus formas y periodos.—Neumotorax, frenicectomía, frenicoholización y demás métodos colapsoterápicos. Consulta de 9 a 1 y de 5 a 7. (Los domingos solamente mediantecita) QUIROGA BALLESTEROS, 1-1.º

Convoyes de aprovisionamiento a las fuerzas del frente

Puebla de San Julián.

La Fábrica de Galletas de Puebla de San Julián, 8 cajas de galletas "Rubianas"; Fábrica de Galletas "Rubianas" de Sarria, 8 cajas de galletas; don Jesús Bal y señora, seis cajas de galletas, seis botellas Jerez y dos de cognac; señora viuda de don Manuel Fernández, 70 vasos del agua, 70 vasos del vino y 70 del licor.

(16.ª relación)

Parroquia de San Miguel de Páramo (Castroverde)

Señores y señoras: Manuel Fernández Pereira, un lacón; Juan Fernández Rivas, un carnero; Manuel Díaz Iglesias, una cabrita; Manuel Sánchez Millares, un carnero; Manuel Iglesias Rivera, un carnero; Jesús López Díaz, un carnero; José Millares Otero, un carnero; José Rivera Pérez, un carnero; Savino López Millares, una oveja; Jesús Mazaille Fernández, un carnero; Elías Alvarez Seijas, una gallina; Manuel Díaz Mazaille, un carnero; Enrique López García (párroco), segunda vez, 8 kilos de tocino; Manuel y Manuela Peña González, un carnero; Manuel Díaz Caldeiro, un saco de patatas y una cabeza de cerdo; Manuel Fernández, un saco de patatas; Manuel Berdeal Riveira, un carnero; Enrique Caldeiro Millares, un unido de cuatro kilos; una patriota, un lacón y dos gallinas; Encarnación Rodríguez, una oveja; Antonia Fernández, un cabrito; Dolores Iglesias, un carnero.

Parroquia de San Lázaro (Lugo)

Angel Mera, un jamón; Domingo Rodríguez Cedrón, cuatro lacones y un diente de cerdo; Rosa Pavón, 25 kilos de patatas y un lacón; José Pacios Carballal, dos sacos de patatas y un tocino; Rosendo Vázquez Barrio, dos sacos de patatas, un lacón, tres kilos de jamón y cinco pollos; Manuel Paz, un tocino y 52 kilos de habas; Dositeo López Vázquez, un lacón, 25 kilos de habas, 16 cabezas de repollo y diez pollos; María E. de Novo, una docena de huevitos dos kilos de tocino; Manuel Fraga, una lata de sardinas de cinco kilos; José Pérez, ocho conejos; Manuel Vázquez Villamor, una lata de sardinas de cinco kilos, un diente de cerdo y docena y media de huevitos; Agapito Peña Fraga (tercera vez), un tocino y dos quesos; Estrella Mera, una botella de cognac (Caballero) y un mazo de pueros de 6 pesetas; Manuel Rodríguez, un conejo; Generosa Vázquez, dos quesos; Flora Peña (segunda vez), un tocino y un saco de patatas; Matías Nuñez Barreiro, un saco de patatas, dos ferarros de habas, un unido y dos pollos; Domingo González (segunda vez), un tocino; Ramona Abel, un saco de patatas y cuatro kilos de tocino; Josefa González (segunda vez), 25 cabezas de repollo; Ricardo Pena, un saco de patatas; una entusiasta del Ejército, diez kilos de patatas; Ramón Pardiño Rodríguez (segunda vez), un saco de patatas y cinco kilos de tocino; María Nuñez, 10 kilos de patatas; Dositeo Picado, un saco de patatas; Dositeo Gandoy, por la salvación de España, un lacón; Aurora Pacios, un unido; Bernardo Traseira, un saco de patatas, cincuenta kilos de habas y un unido; Manuel Vilas, dos sacos de patatas, seis kilos de tocino y media cabeza de cerdo; Doiores Montouto, doce kilos de patatas; Santiago Fernández Lugilde, 60 kilos de habas; Antonia Rivas, un lacón; Concepción Moreno Castro, dos conejos; José Losada, un saco de patatas; Concepción Barreiro, cuatro kilos y medio de tocino y diez kilos de patatas; Angel Fernández Torres, doce libras chocolate; Rosa Vázquez, una lata de sardinas de cinco kilos, dos kilos de tocino y doce kilos de habas; Alonso Salvador Lorenzo, un saco de patatas y una cabeza de cerdo; Jesús Aldariz (segunda vez), un saco de patatas, dos lacones y una cabeza de cerdo; Juan Castro López (segunda vez), un jamón; Baldomero Arias, un saco de patatas y doce cabezas de repollo; Josefa Nuñez, tres quesos del país; Lino Penelas Castro, un saco de patatas; José Fernández Gayoso, 25 kilos de patatas; Elvira Villar, (segunda vez), una arroba de jabón; Luis Machado, 20 kilos de patatas; Silvestra Cabado, 20 kilos de patatas; Manuel López, 20 kilos de patatas; Josefa Ramos, un saco de patatas, ocho kilos de tocino y tres cabezas de verdura; Angel Binde Bravos; un conejo; José Castro Varela, un saco de patatas; Domingo Prado, diez kilos de patatas; Julio Varela, diez kilos de patatas; Indalecio Díaz, diez kilos de patatas; Celia Hortas, cinco kilos de habas; Jesús Corredoira, diez kilos de patatas y tres cabezas de repollo; Pedro Mourzena, un saco de patatas y dos pollos; Consueña Villanova, diez kilos de patatas; David Arias Castro, una saca patatas, una cesta judías verde, una gallina y seis cabezas de repollo; Francisco López Rivas, doce kilos de habas, una gallina y un lacón; Manuel Permy (segunda vez), un conejo y un pollo; Agustín Pérez, tres conejos; Manuel Morouxas, dos kilos de tocino; Juan López, Ribas de Miño, dos sacos de patatas, un saco con repollos y judías verdes, una cabeza de cerdo, un diente, una lengua y un lacón; Antonio Fernández, dos kilos de unido y diez

kiros de habas; Dositeo Cerceda, un saco de patatas, un jamón y trece kilos de habas; Mario Burgos, diez kilos de patatas; Concepción Grandío, ocho kilos de patatas; Vicente Horlas y hermanos, un jamón y dos ferrados de habas; Manuel Parga Rodríguez (tercera vez), siete pollos y siete conejos; Estrella López, un saco verdura y medio tocino; Juan Castro López, ocho quesos del país.

Parroquia de San Pedro Cerceda (Corgo)

Antonio Neira, 48 kilos de patatas y cuatro kilos y medio de tocino; Pilar Fernández López, una docena de huevos y seis kilos de habas; Concepción Liz, 20 kilos de patatas; Manuel Parada, una cesta de patatas y una ristra de cebollas; José Liz, una cesta de patatas; Manuel Liz, medio saco de patatas y media cabeza de cerdo; Carmen Vázquez, una docena de huevos; Jotals y un cestillo de fréxules; Casó Fernández, medio saco de patatas y una docena de huevos; Abelardo Lamela, un cesto de patatas y una cabeza de cerdo; Angel Fernández, un cesto de patatas y un lacón; José R. Fouce, un saquete de patatas y un cestillo de fréxules; Carmen López, un cestillo de patatas y un kilo de habas; Josefa Pérez, ocho huevitos; Juan Abelairas, un saco de patatas y un diente de cerdo; Rita Pardo, un saco de patatas y un tocino; Mariano López y López, un cestillo de patatas y diez huevos; Pedro Fernández, tres sacos de patatas y un trozo de tocino; Francisco Magide, una cesta de patatas y un cestillo de fréxules; José Díaz Gómez, un saquete de patatas, dos docenas de huevos y un cestillo de fréxules; José López Díaz, cinco kilos de tocino y seis kilos de chaparros; Manuel Díaz Pérez una saca de patatas, una cabeza de cerdo y un lacón; Manuel Díaz Freijo, un saquete de patatas y una cabeza de cerdo; Amadeo Valiña, 25 kilos de patatas; Felipe Fernández, una saca de patatas y una cabeza de cerdo; Francisco Pérez, un saco de patatas; Dominga López, un saquete de patatas; Domingo Rodríguez, un saco de patatas y tres kilos de tocino; Alejandro Castedo Pérez, un tocino; Justo Liz Abol, medio ferrado de chaparros y una ristra de cebollas; José Fernández Sánchez, una arroba de tocino y jamón y una saca de patatas; Teresa López Santacruz, dos pollos y un cesto de judías. Ayuntamiento de Lánzara

AYUNTAMIENTO DE LANCARA Parroquia de Ronfe

Manuel López, 28 kilos de patatas y diez kilos chaparros; Cándido Caloto, dos kilos y medio de carne; Arturo Doce, 28 kilos de patatas; Pedro López, un lacón y dos docenas y media de huevos y seis kilos de chaparro; Antonia Sas, una cabeza de cerdo y una docena de huevos; Santiago Díaz, un jamón; Antonio Gayoso, tres kilos de carne de cerdo; Angel Díaz, 50 kilos de patatas; José Nipa, 30 kilos de chaparros y un jamón; José García, 26 kilos de patatas; Manuel Rodríguez, 40 kilos de patatas; Constantino López, 24 kilos de patatas y dos de chaparros; Pedro Trigo, 40 kilos de patatas; José Díaz, 40 kilos de patatas y tres de chaparros; Antolín López, catorce kilos de patatas y diez de chaparros; Jesús Castro, quince kilos de patatas; Josefa Vázquez, dos kilos carne de cerdo; Delmiro Díaz, cuatro kilos carne de cerdo y once de patatas; Manuela López, catorce kilos patatas; José Castro, 45 kilos patatas; Jesús López, doce kilos carne de cerdo; José López, dos quintales de patatas y dos kilos de alubias; Manuel Fernández, diez kilos de carne de cerdo; Luis Díaz, treinta kilos de patatas; Pedro Vázquez, catorce kilos de patatas; Encarnación Fraga, catorce kilos de patatas; Josefa López, catorce kilos de patatas; Serafín Vaicárcel, cincuenta kilos de patatas; Antonio Prado, 57 kilos de patatas; Tomás Casar, un lacón; José González, un quintal de patatas y tres kilos de carne de cerdo; Alfonso Lebon, 60 kilos de patatas; Francisco López, 20 kilos de patatas; José López, 60 kilos de patatas; Domingo Vázquez, catorce kilos de patatas; Manuel Díaz, 45 kilos de patatas; Victorina Camba, un quintal de patatas, un lacón, dos kilos de carne de cerdo y dos de chaparra; Luis Pardo, una caja de sopa y seis pares de zapatillas; Pedro García Villambrán, ídem, 15 kilos de patatas y seis de chaparros; José García ídem, 16 ídem, cincuenta kilos de patatas; Tomás Teijeiro ídem, cuatro quintales de patatas y veinte kilos de chaparros; Constantino López, ídem, un quintal de patatas; José Díaz ídem, 29 kilos de patatas; Petra Díaz ídem, 15 ídem, dos kilos de carne de cerdo y una arroba de patatas y un kilo de chaparros.

Parroquia de Villaleo

José Tallón, un saco de patatas; Antonio Doval, un saco de patatas; Eugenio Cola, un saco de patatas; Manuel Díaz, un saco de patatas; José Ferrer, un saco de patatas; Juan deiro, un saco de patatas; Fuentes, un saco de patatas; Juan Villadóniga, un saco de patatas; Ricardo Silva, una ba de patatas; Teodoro S. dos pollos y dos docenas de huevos; Felisa Villadóniga, docenas de huevos; José Manuel Cela, seis kilos de patatas; Manuel Villadóniga, dos kilos de patatas; Braulio Barro, gallina; Manuel Camilla, un kilo de patatas y un jamón.

Parroquia de Neira de Caba

Balbina Lagunilla, tres kilos tocino y un kilo judías; Alvarez, 20 kilos patatas huevos; Luis Fernández, los patatas, dos kilos rancia y ocho huevos; Otero, 14 kilos patatas; go López, 54 kilos patatas; López, ocho kilos patatas y un lacón y siete docenas de huevos; Elías 20 kilos patatas.

Parroquia de Muro

Joaquín Bande, una arroba de patatas; Arturo Brea, una arroba de patatas; Rosalía dos arrobas de patatas; Neira, cuatro arrobas de patatas; Domingo Doval, una arroba de patatas; Emilio Doval, una arroba de patatas; Manuel López Fria, una arroba de patatas; Jesús Rivera, una arroba de patatas; Manuel Doval, una arroba de patatas; Manuel Rodríguez, dos arrobas de patatas y nueve docenas de patatas y nueve docenas de patatas; Manuel Leira, una arroba de patatas; Modesto García, tocino; Neira, tocino y una arroba de patatas; José López, tocino y un kilo Amado, tocino; Ventura zolano, tocino; Ventura Mercedes Núñez, un kilo de unido; José Sobrado,

Parroquia de Lama

José López Rubial, kilo y medio de tocino; Ramona Rodríguez, cuatro cabras y dos corderos; Ramón Lavandeira, seis kilos de patatas; José Sobrado,

La deliciosa opereta UFILMS MASCARADA con PAULA VESSLEY Y OLGA TSCHCHOWA HOY, FÉMINA en el TEATRO CIRCULO SEÑORAS: Butaca, 0,50 CABALLEROS: Butaca, 0,75

Tintorería Los Mil Colores SAN ROQUE, 56—PLAZA DE LA REPÚBLICA, 19 Teléfono, 387 LUGO Limpieza en seco y desinfección garantizada. Teñidos en todos los colores a la muestra, sólidos Máquinas especiales para vainicas, punto de in-cruste Plisados, bordados y forrería de botones LA CASA QUE PUEDE GARANTIZARLE TODOS LOS TRABAJOS Tintorería Los Mil Colores - LUGO

SUSCRIPCION PATRIOTICA

DONATIVOS EN ORO (16.ª relación)

Donativos recibidos del Ayuntamiento de Chantada.

Señores y señoras: Rafael Otero Soto y señora; dos monedas de 20 dólares y dos gemelos (tres gramos); José Fernández Otero y señora: Una pulsera de identidad, tres sortijas (una de ellas tresillo con tres brillantes); una cadena; una pulsera de platino de pedida con brillantes, su peso 40 gramos; señoras de Argid (Veiga): Una pulsera; una sortija y una cadena (24 gramos); Manuel Otero Soto: Una cadena, una medalla de San Antonio; un anillo (36 gramos); niñas Alicia, Jesús y Amadorita Solo: Un Alfonso de 25 pesetas; una cuarta onza de 20 pesetas y una moneda de dos pesos cubana; señoras de Soto Lemos: Dos Alfonsos de 25 pesetas; una barra con diamantes; una sortija de sello; dos pendientes con diamantes; un aro y un reloj (20 gramos); Modesto Lorenzana: Una sortija (2 gramos); José Iglesias Barros y señora: Dos sortijas cinta y una pulserita (13 gramos); Amelia Méndez de Vázquez: Dos pendientes; dos gemelos; dos botones; una pulsera; una cadenita; una sortija; un alfiler; una caja de reloj; un dije y un pendiente (37 gramos); Maruja y Luisito Soto Rodríguez: Una cadena (34 gramos); Asunción Rodríguez de Bobo: Una sortija (cuatro gramos); Jesús Jorge y señora: Una sortija; dos pendientes; medio Luis; diez francos y varios trocitos de oro (12 gramos); Antonia Fernández, viuda de Campos: Una cadena (34 gramos); Enrique Campo Fernández: Una sortija (4 gramos); Alicia Rodríguez de Soto (84 gramos); una maestra nacional: Una caja de reloj; tres pendientes, uno de ellos con diamantes (4 gramos); un amante del Sagrado Corazón y de España: Una moneda de dos y medio pesos mejicanos en un alfiler (dos y medio gramos); Emilio Valladares González: Una libra

peruana y una moneda argentina de cinco pesos; Clementina Fernández Pomo: Una libra esterlina; Luis Arias García: Una moneda de cinco dólares; Francisco Bobo y señora: Tres anillos (6 gramos); Pedro Antonio Marquina, señora y su hija María del Pilar: Trece monedas de oro de 20 francos; tres sortijas; una pulsera antigua y una botanura (59 gramos); Carmen Fernández Pomo, hija y nieto: Dos aros de platino con un peso de 10 gramos; dos pulseras de identidad en oro; dos sortijas de sello; una sortija cinta; un par de pendientes con perlas; una medallita; un imperdible y una cadena de oro (50 gramos); Adolfo Gómez Mosteiro: Una sortija de sello (4 gramos); Irene López Varela: Una pulsera de identidad y un reloj de oro de señora, con esmalte y diamante; familia de doña Visitación Rodríguez, viuda de Méndez: Una caja de reloj; tres sortijas y tres pares de pendientes (23 gramos); Remigio Méndez y señora: Dos sortijas de sello; tres pendientes y una cadena con dije (34 gramos); Manuel López (Lama das Quendas): Una cadena (12 gramos); Elvira Campo Fernández: Una cadena y una alianza (8 gramos); Piar Campo Fernández: Una moneda de cinco francos; Sofía Rodríguez Osorio, de Valladares: Una cadena y un nasortija (38 gramos); Carmen Diéguez de Dominguez: Una cadena con medalla y una sortija de sello (8 gramos y medio); Teresa Vázquez Alvarez: Nueve pendientes; tres sortijas; un alfiler de corbata; una cadena y un alfiler imperdible (26 gramos); Javier Ibarra Losada: Dos sortijas de sello y una cadena (22 gramos); Paquita Robledo: Una pulsera de identidad (gramo y medio); Aurora y Maruja Aveledo Otero: Una alianza y una cadenita de oro (cinco gramos y medio); Carmen Reboredo de Robledo: Un alfiler y un pedazo de oro (tres gramos y medio); Concha Méndez: Un par de pendientes y una sortija (tres gramos y medio); José Camiñas Fernández y señora: Una pulsera y una alianza (seis gramos); Lourditas Bobo y falangista de siete años: Una moneda de 20 francos; señor cura párroco: 2 trozos de oro (seis gramos); Rosa do Pozo, viuda de Pardo: Una alianza (tres gramos); María Teresa Fernández López: Una sortija de sello; una sortija de oro y patino con brillante y un alfiler imperdible con perlas (10 gramos); Lola Fernández López: Dos sortijas (cuatro gramos); Benita y Ventura Beato: Una moneda americana de cinco dólares; Presentación Beato de Eiriz: Una moneda americana de

diez dólares; Joaquinito, Vicente y Carmencita Eiriz: Dos monedas de oro de cinco pesetas; Filomena de Yebra y Pimentel: Una sortija de brillantes y zafiros (tres gramos); Felipa Lemos Lorenzo: Tres aros de oro (cuatro gramos); José Méndez y señora: Dos sortijas; una pulsera de identidad; un pendiente y un reloj señora (nueve gramos); Rita Marquina Rodríguez: Dos sortijas; una cadena y una medalla (7,2 gramos); Emilio Carmucha y Elvirita Valladares: Un puño de bastón (8 gramos y medio); y dos monedas de diez francos; Francisco Costa López: Una cadena; dos pendientes; otra cadena; varios trocitos de oro (18 gramos) y una moneda americana de cinco dólares; Concepción García Fernández: Un trozo de oro y una cadena con medalla (20 gramos); Jacobo Rodríguez Osorio: Un dije con un trozo de cadena; cuatro trozos de cadena; una sortija; dos moquetones; una anilla de cadena; un portamonedas de oro; un par de gemelos con dos monedas cada uno de dos pesos y dos y medio pesos mejicanos y un cerquillo (86 gramos); Manuel Fernández Prado y señora: Una pulsera de pedida con diamantes; dos botones; una sortija de sello; una insignia (34 gramos); Emilia Rodríguez Osorio, de Marquina: Una cadena; un pasador con diamante; un alfiler de corbata; dos pares de pendientes con perlas y topacios y media libra peruana (48 gramos); Luisa López de Fernández: Un alfiler imperdible con perlas; un reloj de señora; tres pares de pendientes; dos sortijas y un dije (20 gramos sin el reloj); Salvador Martínez, señora e hijo: tres anillos de sello; un alfiler corbata; una pulsera; tres botones y un par de pendientes (24,3 gramos); Pablo Araujo Fernández: Una sortija de oro con esmalte y un topacio (1,8 gramos); Juan Porto Meijide y señora: Dos sortijas; una medalla; tres pares de pendientes y una cadena (10 gramos).

Entregados en Lugo. María de la Concepción García Armero de Fraga: El reloj de oro marca "Moeris", donado por la joyería David, que le correspondió en la rifa celebrada el 23 del actual; Purificación Grandas Bolaño, de García Sobrino: Una pulsera y un par de pendientes; señorita de López Cumbraos: Un reloj de señora de pulsera; una medalla; cinco sortijas; un par de pendientes con diamantes; otros tres pendientes con piedras y un enlace iniciales L. C.; un bolso de plata; un asturiano que oculta su nombre (por mediación del señor gobernador civil): Un bolsillo señora de malla de oro; tres Alfonsos de 25 pesetas y otro de 20; Otilia Fernández Pardo: Un anillo con inscripción Otilia; Juan Bautista Varela y señora: Dos Alfonsos de

LA MODA DE PARIS ALTA COSTURA Sombreros, vestidos y novedades para señora caballero y niño Sesiones de precios únicos de 1 a 5 pesetas 14 de Abril n.º 4 LUGO (Frente al Ayuntamiento) NOTA.—Los talleres de alta costura son dirigidos por la profesora Carmen Ramos, con título de la Casa Martí, ex-alumna de la Casa Paqueta de Barcelona. OTRA.—Especialidad en artículos a la medida. Se admiten géneros. Prontitud en los encargos. SEA V. ELEGANTE, VISTA EN NUESTRA CASA

CASA JUANITO MERCERIA - NOVEDADES Esta casa ha recibido para la próxima temporada un enorme surtido en broches, clips, hebillas, botones, cinturones, guantes, velos, cuellos y medias. Señora, no lo dude usted: La casa que presenta mejor surtido en colorido y clases de lanas para labores es CASA JUANITO La mercería que presenta antes que nadie las últimas novedades de la moda es CASA JUANITO Conde Pallares, 14.-LUGO

Las mujeres y niños E X T R A V I O huyen hacia Francia Se ha extraviado un llavero con dos llaves y una navajita, frente al Garaje Americano. La persona que lo haya encontrado tendrá la bondad de entregarlo en la Administración de este periódico. BURGOS. — Noticias recibidas de París dan cuenta de que debido a la operación y ocupación en la zona de Guipúzcoa del pueblo de Andoain, son numerosas las mujeres y niños que huyen de Guipúzcoa por la carretera de Hendaya para refugiarse en Francia. Estas pobres mujeres cuentan que la situación en aquella zona es insostenible y que la aviación del Ejército hace grandes extragos con sus continuos bombardeos.

MISAS GREGORIANAS Desde el día de mañana, a las nueve horas, tendrán lugar en el altar mayor de la parroquia de San Froilán, las misas gregorianas por el eterno descanso de la Srta. María Rodríguez Labajo R. I. P. Ruego a sus amistades y demás personas piadosas la asistencia a dichas misas, con lo cual recibirán señalado favor. Lugo, 1 de Septiembre de 1936.

EL SEÑOR Don José López y López TENIENTE DE INFANTERIA Murió gloriosamente por la Patria en León el día 29 de agosto de 1936, a causa de las heridas recibidas el día anterior en la toma de La Espina (Asturias) habiendo recibido cristianamente los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales D. E. P. Sus hermanos, Madre Tránsito de María Inmaculada, Religiosa de Cristo Rey, y D. Manuel; abuela, D.ª Manuela Agrelo Barrera; tíos, primos y demás parientes, Suplican a V. se dignen encomendar al Todopoderoso el alma del finado y asistir al solemne funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de Santiago el día 1.º de septiembre a las once de la mañana, y a la conducción del cadáver desde la Capilla ardiente instalada en la Casa Consistorial de esta ciudad al cementerio, a las cinco de la tarde de dicho día, así como también a las misas del Carmen que se celebrarán el día 5 en la misma iglesia; favores por los cuales vivirán eternamente agradecidos. Mondoñedo, 31 de agosto de 1936. Los Excmos. Sres. Arzobispo de Santiago, Obispos de Lugo y Mondoñedo han concedido indulgencias en la forma acostumbrada, o sea, 100 días el primero y 50 cada uno de los otros dos.



Dr. Eduardo Rodríguez Fernández Especialista en enfermedades del ESTOMAGO, INTESTINOS e HIGADO Rayos X, ultravioleta-Diatermia, laboratorio Santo Domingo, 11-2.-T. 309—CONSULTA DE 10 A 12 Y DE 4 A 6 Ferreteria la Asturiana

Gran Café-Bar La Terraza Instalado en el sitio más céntrico de la ciudad PLAZA DE LA REPUBLICA SOPORTALES, 3 HELADOS MERIENDAS RUEDA CERVEZAS Cocktail «DAME OTRO» BOLLULLO REFRESCOS Cocktelaría fina MORILES Vino de Arévalo (Ciudad Real)

José Herrero Lobejón Teléfono, número 3 Comprador de toda clase de cueros y pieles sin curtir

Remedios Díaz Viuda de Vilas Profesora en partos y auxiliares medicina y cirugía Ofrece sus servicios dentro y fuera de la capital Domicilio: Ronda de La Coruña, 84-primero

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Joyería FERREIRO Conde Pallares, 5 bis En esta casa encontrará V. siempre lo más moderno Absoluta garantía en calidad y precios Se hacen toda clase de composturas SE COMPRA ORO POR EL MÁS ALTO VALOR

SECCION DE ANUNCIOS BREVES Estos anuncios se reciben hasta las nueve de la noche

Arriendos Se arriendan dos casas en Noya con amplias habitaciones, cocinas, baño, y pozo. Para informes, dirigirse a la calle de San Roque, número 18. SE ALQUILA un piso de nueva construcción. Informes en la calle de la Coruña, 78. SE ARRIENDAN los bajos y segunda planta de la casa número 6 de la Plaza del Campo, es de nueva construcción y tiene cuartos de baño. Para informes, dirigirse a la calle de la tarde, en los bajos de la misma. SE ARRIENDA en la Avenida de Montero Ríos, 16, el piso principal de moderna construcción, de nueva cocina, comedor y galería. Informes en el bajo.

Traspasos SE TRASPASA por no poder atender al negocio, un bar y hostelería. Para informes en esta Administración. Ventas SE VENDE la casa señalada con el número 6 de la calle del Buen Jesús, de esta ciudad, compuesta de tres pisos y amplios bajos, donde están instalados los almacenes de Benito López. Para informes y condiciones el abogado don Carlos Rodríguez, Castelar, número 8-segundo.

SE VENDE una huerta junto a la fuente de los Pajarillos, camino que conduce de la calle de San Roque a la carretera de Fensagrada, extramuros de esta ciudad, su mensura 5 áreas y 95 centiáreas libre de pensión. Igualmente otra huerta en el lugar de Sangillado, junto al barrio del Polvorín con servicio de agua para riego, su mensura aproximada 26 áreas, también libre de pensión. Del precio y condiciones, informarán en la calle de Castelar número 8, segundo, izquierda. VENTA.—Se vende la casa número 17 de la Ronda de Santiago (Monguera), forma esquina a próxima a la Puerta de San Pedro. Tiene amplios bajos y excelente situación para establecer negocio. Informes en la misma calle.

VENTA: se hace junto o separadamente de las fincas siguientes: casa número 2 del barrio del Polvorín; otra a su traera con servicio por el camino de Sanjillao; una huerta a continuación confinante por el Sur y Este con dicho camino, y una cortija inmediata al cementerio. Informes en la compañía de seguros "El Norte". Plaza de Fernán Galán 5 (Santo Domingo).-Tel. 22. SE VENDEN: Un molino de viento completamente nuevo y sin desembalar, conforme vino de fábrica, y un torno mecánico seminuevo con bancada prismática. Dará razón don Pedro Vila González, Manuel Rosaza, etc.

SE VENDE la casa de la Avenida de Montero Ríos, núm. 18 (Caiños), compuesta de un bajo y dos pisos altos de moderna construcción, con patio y huerta a su parte posterior, precio reducido. También se vende café-bar por no poder atender su dueño, con un local moderno en el sitio más céntrico de esta ciudad. Para informes en el Café Bar Deriz, Doctor Castro, núm. 8. SE VENDE una cortija y huerta sita en el lugar de la "Regua" extramuros de esta ciudad, cerrada sobre sí, su mensura 18 áreas. Contiene un pozo y molino aéreo con depósito para riego, tiene sus entradas por el callejón de los "Pajarillos" y por la carretera de Fensagrada, lugar de la Huera. Para informes, Rosaza, E. Razo.

SE HACE de la casa número 2 de la calle de Emilio López Lamas (antes Buen Jesús) y de la número 2 de la calle de la Catedral, ambas de esta ciudad. Para informes Benjamin A. Sio y Compañía "Bazar tres R. R. S. S." Lugo. Varios POR ENFERMEDAD cedo confitería agreditadísima, mucha clientela, situación inmejorable con máquina eléctrica, buen local con vivienda, renta y precio económicos. Informes, J. A. García Hernández, 26-primero, La Coruña. PERDIDA de un perro lobo color avellana, entiendo por León. Se gratificará al que lo entregue en el día 5 de Septiembre.

MAGNIFICO asunto para quien desee construir en plazo breve casa barata, se traspasa librea con seis años de antigüedad y unas 1.200 pesetas cotizadas. Sin prima alguna y pudiendo edificar libremente en el lugar que se desea. Informes en la Administración de este periódico todos los días laborables de 9 a 12 de la tarde. SE CEDE habitación, sala de recibir y cuarto de baño a dos compañeros o señoritas profesionales, se exige presentación. Ronda de Castilla, 48-primero, Lugo. Anúnciese Vd. en EL PROGRESO

DEL GOBIERNO CIVIL

Hoy se celebrará una brillantísima fiesta con motivo de izarse oficialmente la bandera nacional

Preceptuado por la Junta Central y Soberana de Burgos el establecimiento de nuestra gloriosa, amadísima y tradicional roja y guada, como única enseña de la España bienamada, ha dispuesto la autoridad militar tenga lugar en el día de hoy, primero de septiembre, la solemne ceremonia de rendir homenaje público y solemne a nuestra amada enseña, ya que en ella se personifica cuanto de noble y grande hay en esta Patria, a la que todos profesamos honra y sentida veneración.

A tal objeto se advierte que será solemne en esta capital el día de mañana en la siguiente forma:

A las ocho horas, las bandas de música del Regimiento de Zaragoza y la municipal de esta ciudad, la recorrerán, ejecutando una diana.

A las once, se celebrará en la Plaza del Ayuntamiento una Misa de Campaña, colocándose el altar en el templo de la música, situado en los jardines de la Plaza referida. Terminado el Santo Sacrificio, se disparará una salva de bombas que señalará el momento en el cual nuestra gloriosa bandera debe ser izada de una manera simultánea al tope de los mástiles, en todos los edificios públicos de la capital. Coincidiendo con este momento en la Plaza Mayor, a la bandera que se coloque en la Casa Consistorial, se le rendirán honores en la forma reglamentaria, por todas las tro-

Murió gloriosamente en Asturias el teniente del regimiento de Zaragoza, D. José López y López

Ayer llegó su cadáver a Lugo para ser trasladado a Mondoñedo

Ayer a las siete y media de la tarde llegó a Lugo, procedente de León, el cadáver del teniente del regimiento de Zaragoza don José López y López, muerto gloriosamente luchando por la Patria en La Espina (Asturias).

El acto, además de la grandiosa manifestación de duelo, constituyó una emocionante manifestación de patriotismo.

En el barrio de San Roque, donde fué recibido el cadáver con todos los honores, se habían congregado desde mucho tiempo antes de la hora de llegada, el comandante militar de la plaza teniente coronel don Cecilio Arias con todos los jefes y oficiales de los Cuerpos de la guarnición de la plaza, el secretario del Gobierno civil señor Tallón en representación del gobernador señor Bermúdez de Castro, que se encontraba ausente, todas las autoridades provinciales y locales, representaciones del señor obispo y del cabildo, comunidad de padres Franciscanos, Cámara de Comercio, Patronal y un enorme gentío.

Igualmente se encontraban allí para rendir honores, una compañía del regimiento de Zaragoza con la banda de música, al mando del capitán de Artillería señor Saavedra, y una centuria de Falange Española. También formó el pelotón de reclutas de dicho regimiento.

A la hora anteriormente citada, hizo su aparición el coche que traía los restos del bizarro militar, deteniéndose ante las autoridades.

Inmediatamente fué sacado el féretro del "auto", efectuándose esta labor dentro del más sepulcral silencio.

Después se puso en marcha la fúnebre comitiva que se dirigió por las calles de San Pedro, Reina, Santo Domingo y San Marcos, a la puerta de San Fernando, donde volvió a colocarse el cadáver en el ómnibus, que siguió con dirección a Mondoñedo, donde residen los familiares del teniente López.

Detrás del féretro, que fué conducido a hombros por jefes y oficiales y Falange, formaban las autoridades, representaciones oficiales y puede decirse que todo el pueblo de Lugo.

La caja mortuoria iba envuelta en la bandera de Falange Española.

Figuraban en la comitiva dos grandes coronas de flores naturales dedicadas por el regimiento de Zaragoza y por el grupo de Artillería de Santiago en el que teniente López efectuó prácticas. Al llegar el fúnebre cortejo ante la iglesia parroquial de Santiago, se unió a la comitiva el clero parroquial con cruz alzada. El clero entonó un responso y rezó el Pater noster.

Crónica judicial

Recurso contencioso

Por el procurador de los Tribunales don Antonio Rodríguez, en nombre de la Sociedad anónima "Barras eléctricas Galáico Asturianas" contra un acuerdo adoptado por el Ayuntamiento de esta capital en sesión de 22 de mayo último en el que se ordena proceder a la inmediata toma de posesión e incautación del servicio de abastecimiento de aguas de la Empresa que queda menciónada.

Para la locutora de Radio Club Portugués

Con objeto de testimoniar a la locutora de Radio Club Portugués el profundo reconocimiento por su simpática y valiosa actuación, ante el movimiento patriótico español y contando con la autorización del Excm. señor gobernador de esta provincia, se abre una suscripción popular cuya cuota máxima será una peseta, para con su resultado ofrecerle un obsequio en nombre de Lugo y provincia.

Los donativos se admiten de once a una de la mañana en el local de la Gota de Leche en la plaza de Santo Domingo.

Por la comisión, señora de Sureda y señoritas Pepita Carro, Casilda Sáez y Casilda Iglesias.

Gobierno civil de la provincia de Lugo

CIRCULAR

Haciendo uso de las facultades que me han sido conferidas, he dispuesto que don Luis Soto Menor, cese en el desempeño del cargo de inspector jefe de Primera Enseñanza, nombrando para el ejercicio del referido cargo a don Joaquín García Ojeda.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Lugo, 31 de agosto 1936. — El gobernador, RAMÓN BERMÚDEZ DE CASTRO.

Extracto del «Boletín Oficial»

- El "Boletín Oficial" de la provincia correspondiente al día de ayer inserta lo que sigue:
— Relación de las personas designadas para constituir los Consejos locales de Primera Enseñanza.
— Circular de la Caja de Recaudación de haber sido prorrogado el plazo para solicitar la concesión de los beneficios que determina el capítulo XVII del vigente Reglamento de reclutamiento.
— Relación de los propietarios de automóviles que han sido declarados fallidos por la Tesorería de la Delegación de Hacienda de esta provincia.
— Edictos de diferentes Ayuntamientos de la provincia sobre diversos asuntos de trámite.
— Idem de varios juzgados de la provincia.
— Índice de las leyes, decretos, órdenes, circulares y demás disposiciones que se han publicado durante el pasado mes de agosto

DE RADIO-LUGO

SERVICIO DE SOCORRO

Radiogramas captados de Barcelona para:
Lugo: Manuel Rodríguez Fernández. Su madre, enferma, desea noticias.
Lugo: Guillermo X. Su hermano bien, desea noticias de su esposa.
Bisufa (Lugo): Secundino-Lago García. Su hija, bien en Barcelona y desea noticias.
San Martín (Lugo): Vicente Alvarez. Su familia, bien, desea noticias.
San Juan de Segovia (Lugo): Manuel Reija. Su familia, bien.
Vizcaya y Galicia: Los tripulantes del vapor "Armenady" se encuentran bien en Barcelona.
Lugo: Manuel Ramírez Valladares. Familia de Santander, bien y desea noticias.
De Madrid para Villafranca del Bierzo: Para dama María Trassoras. Recibidas noticias. Aquí y en Barcelona, bien. Gervasio.

Asociación Patronal de Lugo y su provincia

Esta entidad, ruega a todo el comercio e industrias de la capital, que proceda al cierre de todos los establecimientos a las diez horas y cuarenta y cinco minutos del día de hoy, al objeto de asistir a la misa de campaña que se celebrará a las once horas en la Plaza Mayor, y presenciar el desfile de las fuerzas ante las autoridades que tendrá lugar a continuación de aquélla.—La Directiva.

Un ruego al señor alcalde

Nos interesan los asiduos concurrentes al salón de la rotunda del Casino, roguemos al señor alcalde se reponga el guardia urbano que prestaba servicio en la entrada de la travesía que desde la Plaza Mayor desemboca en la de Santa María, para evitar que los que por allí transitan sean atropellados por los muchos autos que forzosamente tienen el paso por dicha calle, y que los concurrentes al indicado salón del Casino lo están previendo constantemente.

No sabemos las razones que la anterior autoridad municipal ha tenido para suprimir el servicio de vigilancia a que nos referimos: suponiémoslo que fundamente razonables tendrían; pero si estas razones han desaparecido a juicio de la actual autoridad municipal, nos permitimos hacerle el ruego que se nos interesa.

Del Ayuntamiento

Reunión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia de don Juan Yáñez, con asistencia de los vocales señores Varela Alonso y Ferreiro Rivera y actuando de secretario el señor Pérez de Guerra, celebró ayer sesión ordinaria la Comisión gestora de este Ayuntamiento.

Se aprobaron las actas de las sesiones ordinaria del día 10 y extraordinaria de 21 de agosto, la distribución de fondos para el mes en curso, varias relaciones de ingresos, cuentas de gastos y otros asuntos de mero trámite.

Se autorizó para realizar las obras solicitadas a don Domingo Antonio Sanz, don Eliodoro Paz, don Tomás Blas Ramos, don José Joaquín Riveiro y don José Castro.

Se acordó realizar una transferencia de créditos y se aprobó un presupuesto extraordinario de gastos e ingresos con el fin de cubrir el déficit de la municipalización de aguas.

Se aprobó igualmente una tarifa reducida con relación a la anterior de operaciones para los enfermos de pago del Hospital municipal de Santa María.

Se acordó contribuir con 50 pesetas a la suscripción abierta para la adquisición de un pie artificial destinado a un herido en campaña.

Se dió cuenta de una carta del doctor López Pardo, poniendo en conocimiento del Ayuntamiento para la suscripción patriótica, sus haberes como médico municipal durante todo el tiempo en que se den las circunstancias por que actualmente atraviesa España. Se acordó que conste en acta el agradecimiento de la Comisión por tan generoso rasgo.

También se acordó que conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del digno veterinario municipal don Daniel Varela y nombre veterinario interino a don Jesús Carballo Mosquera.

Por último se acordó restablecer la plaza de capellán del Hospital Municipal de Santa María, que desempeñará el excedente don Andrés López Arias, con los mismos haberes que tenía asignados como tal excedente.

DE RADIO-LUGO

SERVICIO DE SOCORRO

Radiogramas captados de Barcelona para:
Lugo: Manuel Rodríguez Fernández. Su madre, enferma, desea noticias.
Lugo: Guillermo X. Su hermano bien, desea noticias de su esposa.
Bisufa (Lugo): Secundino-Lago García. Su hija, bien en Barcelona y desea noticias.
San Martín (Lugo): Vicente Alvarez. Su familia, bien, desea noticias.
San Juan de Segovia (Lugo): Manuel Reija. Su familia, bien.
Vizcaya y Galicia: Los tripulantes del vapor "Armenady" se encuentran bien en Barcelona.
Lugo: Manuel Ramírez Valladares. Familia de Santander, bien y desea noticias.
De Madrid para Villafranca del Bierzo: Para dama María Trassoras. Recibidas noticias. Aquí y en Barcelona, bien. Gervasio.

Jefatura Administrativa de Transportes de Lugo

Para un asunto relacionado con el pago de los jornales devengados, es ordena a todos los conductores requisados antes del día 15 del actual, se presenten en el negociado correspondiente (Campo de la Feria, sección de Intendencia), de cuatro a siete de la tarde, los días 30 y 31 del actual y 1, 2 y 3 del próximo septiembre.

El jefe de Transportes

LEA VD. EL PROGRESO

Cámara de Comercio

Ayer celebró la Cámara sesión ordinaria. Se enteró el pleno de todas las noticias que las Corporaciones hermanas de las provincias ocupadas por nuestro glorioso Ejército le trasmiten, reflejando la absoluta tranquilidad que en ellas se disfruta, la completa normalidad de la vida ciudadana y el enorme entusiasmo con que se coopera al movimiento salvador de España.

Lo mismo sucede en esta provincia, y así se participa a las demás Cámaras.

El señor presidente dió cuenta de haber acompañado los convoyes de provisiones al frente de Guadarrama y al de Asturias, acordándose que conste en acta el agrado de la Corporación por el brillante éxito de las expediciones y por las satisfactorias impresiones que durante ellas ha recogido.

Se acordó solicitar del Ayuntamiento que se dé el nombre de Calvo Sotelo, General Sanjurjo y Comandante Manso a las calles de esta ciudad que la Corporación designe, en memoria de quienes han sido mártires de la Patria.

Dióse cuenta de la resolución recaída en la sesión celebrada el día 21 de agosto por la Comisión gestora del excelentísimo Ayuntamiento en virtud de instancia que a la Cámara y otras entidades le habían dirigido, solicitando la inmediata demolición de la mal llamada Casa del Pueblo para que su solar se destinase a la ampliación de la Plaza de Abastos.

En Efecto, el acuerdo tomado, está conforme con la petición hecha, y todo el pueblo de Lugo lo ve con agrado, para constituir la sesión de dicho edificio una explotación, que sólo un Ayuntamiento de desaprensivos pudo hacer.

Peró no está conforme con la petición en cuanto a uno de sus extremos, el referente a que se destine a la ampliación de la Plaza de Abastos, por cuanto se facultó al señor presidente para que resolviera todo lo relacionado con la ejecución del acuerdo "y con el destino, que previos los asesoramiento técnicos, habrá de darse al repetido solar".

A esto la Cámara se permite hacer las siguientes observaciones: Primera. Que desde hace muchos años se dice que el solar de referencia había de ser utilizado para la nueva Plaza de Abastos, después de dejar al final de dicha plaza el terreno necesario para una calle. Esto ya lo habían previsto anteriores corporaciones de acuerdo con sus técnicos.

Segunda. Que para destinar el referido solar a dicho objeto no hacen falta más asesoramiento técnico. Estos serán necesarios para la ampliación del proyecto de la Plaza de Abastos y para la confección de su presupuesto.

Tercera. Los asesoramiento técnicos de que sin ser necesario ni reglamentarios se valió el gobernador don Artemio Precioso, el sabrá por qué, impidieron la construcción del edificio para las título, que tan imprescindible es, y que estaría construyéndose a no mediar dichos asesoramiento que elevaron considerablemente el precio del solar.

Cuarta. La Cámara verá con desagrado que al solar de referencia se le dé otro destino que no sea el de ampliación de la Plaza de Abastos en construcción.

Quinta. Tanto mayor resulte el edificio más ingresos tendrá el Ayuntamiento por arriendo de puestos. Desgraciadamente en Lugo siempre hicieron las cosas para las necesidades del momento, sin pensar en el futuro aumento de la población, menos el Campo de la Feria, y así muchos edificios han resultado pequeños, como la misma Plaza de Abastos, Matadero, etc., a los pocos años de construirse.

Con objeto de que todos los comerciantes e industriales con su dependencia puedan asistir a la misa de campaña que se celebrará hoy a las once en la Plaza Mayor, y a presenciar el desfile de las fuerzas que tendrá lugar a continuación ante las autoridades en la calle de la Reina, se les ruega el cierre de sus establecimientos durante dichos actos.

Jefatura Administrativa de Transportes de Lugo

Para un asunto relacionado con el pago de los jornales devengados, es ordena a todos los conductores requisados antes del día 15 del actual, se presenten en el negociado correspondiente (Campo de la Feria, sección de Intendencia), de cuatro a siete de la tarde, los días 30 y 31 del actual y 1, 2 y 3 del próximo septiembre.

El jefe de Transportes

LEA VD. EL PROGRESO

Crónica de Vivero

MUCHACHAS DE UNIFORME

La marcialidad se hizo mujer, viste camisa azul y se cubre con gorro cuartelero. Las calles vivarienses vieron el primer desfile militar femenino organizado. Y Cantarrana sintió los alborozos juveniles de tanta joven hermosa como aquí hace de la belleza presencia de feminidad. En el corazón de las mujeres laifa también un anhelo de oposición. Lo socializan y reciben las primeras lecciones bélicas. No es extraño. La barbarie moscovita iba contra la familia, contra el hogar, contra la mujer. Ni afectos filiales, ni amores permanentes. Rusia preconiza el libre cambio sentimental y hace del impulso más elevado en la mujer, del amor, una contratación de mercado. Libertad en el gozar y libertad en el repudiar. Obligaciones cordiales mínimas a cambio de la entrega de los hijos al Estado, nuevo Moloch señor de vidas y haciendas. Con todo, la mujer quedaba sometida a la más bárbara esclavitud. Perdería su personalidad individual, subjetiva, para convertirse en número o cosa. Ese misticismo instintivo que hace de la niña tutora de mujeres y de la esposa protectora del niño; ese algo inmaterial que todos convenimos en llamar maternidad, desaparecería en la organización española del marxismo internacional. Ni patria, ni madre. Ni afectos hondos, ni ideales perennes. El sentimiento de la mujer quedaría sometido a control como una granja agrícola o un vapor de cabotaje. El comunismo edificado sobre funda-

mentos materialistas necesitaba subsistir organizar la educación práctica de la animada. Huxley tuvo la sinceridad de situarlo en obra reciente. El propositismo feminista de los es necesario fundamentar el comunismo colectivo sobre la concepción marxista de la materia. Por eso se trataba de materializar el alma femenina. Pero las mujeres católicas de España han respondido a la voz del corazón. Y en el hospital, en la costurera, en el hogar, en la comisión de tareas partes y a todas horas hallan presentes para secundar la obra de los redentores. Argüeso de Argüeso sonríe y el Agente continúa inconmovible. Por su nobleza han respondido las mujeres de España. Las empuñan el fusil allende el Guadarrama no son españolas. La brutalidad y esperanza son características de las creyentes. Que sufren hastío y admiten desesperación ni comprenden verdad ni son mujeres. Sólo hacen que no se malogre tanto sacrificio y que no se pierda tanta negación. Para ello, jovencitas, España, que nuestro uniforme siempre algo más que un vivo de frivolidad en el pasado, vimos instantes decisivos. En la historia de las guerras, los héroes y es preciso que nos saltemos de austeridad. Miedos, los hermanos caen en los frentes no es lícita la menor distracción.

Notas de la Comandancia militar

LOS HABERES DE LOS FUNCIONARIOS

El decreto que aparece hoy en el "Boletín Oficial" determina en su parte dispositiva lo siguiente: Primeramente. Los haberes de los funcionarios del Estado militar y civiles activos y los de las clases pasivas, así como los de la Administración local y los dependientes de Bancos oficiales y Empresas que administran Monopolios del Estado o que tengan a su cargo la realización de servicios públicos correspondientes al mes de agosto, contribuirán a la suscripción nacional abierta por la Junta de Defensa Nacional de España con el importe de un día de haber, para aquellos, cuyos sueldos íntegros o pensión no excedan de cuatro mil pesetas anuales y con dos días de haber los que excedan de esta suma; si bien éstos deben considerarse sólo como límite mínimo, ya que ese descuento puede ampliarse hasta lo que voluntariamente quieran contribuir los perceptores.

Segundo. Por los habilitados del personal civil y militar y por los pagadores militares y de clases pasivas se retendrán estos donativos haciendo una anotación de los mismos en las nóminas o justificantes de pago respectivos y relacionándose debidamente, ingresando su importe total en la sucursal del Banco de España en Burgos. Donativos de funcionarios públicos a disposición de la Junta de Defensa Nacional".

Tercero. Los delegados de Hacienda y los intendentes divisionarios y de las Bases Navales cuidarán del exacto cumplimiento de lo prevenido anteriormente.

Lo digo a V. E. para que de conocimiento de ello a las delegaciones de Hacienda y demás entidades que intervienen en abono de sueldo personal a quienes afecta disposición esa provincia.

DE LA POLICIA URBANA

Para el consumo público Se sacrificaron en el Matadero público 27 reses vacunas y 15 de bueyes. Entraron en la Plaza Abastos entraron, 900 kilos pescados.

Multas Por los agentes de la autoridad han sido multados los vendedores de la Plaza de Abastos a continuación se detallan: Pedro Valín, 2 pesetas; Estrella Fernández, 1; Manuela Fernández, 1; José Fernández, 1; José Rodríguez, 2; Ramón Corral, 1; Manuel López, 2; Lino Cobas, 1; Pill López, 2; Francisco Armas, 1; Manuela Vila, 2; Emerita Pérez, 1; Encarnación Alonso, 1, y Dolores Blanco, 1.

ALMANAQUE

Hoy: La Predestinación de Nuestra Señora, San Gil, abogado, y San Lupo.

Saie el Sol a las 5,41 y se pone a las 6,49. La Luna sale a las 6,14 de la tarde y se pone a las 5,18 de la noche.

Restaurant Fornos

Mariscos: Langostinos, camarones, almejas. Platos para hoy: Callos a la andaluza, Langosta en dos salsas, Cerdo con pimientos, con ensalada, calamares, bistec, tinta, a la andaluza, chuletón, Fornos, filetes imperiales a lo Fornos, fritos, lenguado, salmonetes, fritos, lenguado, hornos, fabada a la asturiana, pichones estofados, angulas con guisantes, merluza en verde, huevos a la flamenca, leaubriand con trufas, rison, la brochi, Frutas del tiempo. Ta nupcial.

Crónica de sociedad

Se recibieron ayer en el Gobierno civil numerosas tarjetas y telegramas de felicitación con motivo de celebrar su fiesta onomástica el gobernador, excelentísimo señor don Ramón Bermúdez de Castro.

El gobernador civil pasó ayer unas horas en Vivero al lado de su familia.